

2007年(平成19年)5月13日 日曜日

Sunday Column サンデーコラム

日本食が世界的にアーバンになっている。日本人が好きなマグロも世界中で奪い合いになり、日本人にとってますます高根の花になる様相だ。

日本食が国際的になることは、日本の食文化が世界で高く評価されることであり、そのこと自体は喜ばしい。

しかしながら、日本食といつても、日本人が見たことも味わったこともないような、独創的日本食、も少なくない。最近では、日本に逆輸入された海外生まれの日本食もある。寿司のアボカド巻きがその代表例である。

さらに、海外における日本食調理師が不足する中で、ほとんど経験のない現地調理師が作る日本食も少なからずある。見かけは日本食だが、似て

日本食普及へ提案

料理学校で文化紹介

「正しい」日本食を提供する和食店にお墨付を与える、正しい日本食の普及を促進を考え、本年度予算にも計上した。しかし、このような政府が関与することで、制度の創設には国内に正しい日本食が世界に広まるとも考えられる。外から「排他的」「スンニ派」「差別的」など、僚の典型的発想である。この批判が巻き起こり、結局、食文化や芸術の、政界の主要都市に日本大使館や日本文化センターへと変化を続けるものであれば、それは店の認証制度以上に権威がある制度となる可能性は高い。決して現状にどまらず、世界で高い評価を得るために、制度は正しくても、目的は正しくても、制度の創設には国内外に正しい日本食が世界に広まるとも考えられる。普及しようと考えるなら、手段に大きな勘違いがあるのではないだろう。手堅く、実行力のある方針を立て、卒業後の継続的教育、卒業生のネットワークの構築などのフォローアップも必要になる。

正しくないと決め付けるのも問題だ。政府の役割は、大きな政策目標に向かっての人づくり支援であり、その人づくりに資する設備や制度の整備にとじめるべきである。

今回の騒動は、政府の役割を考える上で、重要な示唆を与えてくれたのではないか。ではないだろうか。

は、本食の料理学校を設立する、あるいは国際観光振興機構などがいくら頑張っても、日本文化に対する認知度の向上という構成する様々な文化的要素、例えば陶磁器や漆器などの道具や、お花や茶の湯文化などを包括的に教えるべきである。

この料理学校の卒業生に対し、修了の証明書と発信には、強い影響力となる何らかの称号を与えることによる日本文化の効果を期待できる。